

岩手医科大学



なぜ血糖が高くなるの?*

血糖値が上昇する原因はひとつではありません。ど

ういう病気でも、親から受けついだ体質と、生活している環境がからみあって病気が出できます。

患者さんのお話しでは、身内に糖尿病の方が数人いることが多く、やはり体質が影響しているようです。しかし親が糖尿病なら子供も必ず糖尿病になるというわけではありませんし、身内に一人も思い当たらないという方もあります。

また、体重の増加、特にお腹が出てくることが糖尿病につながります。しかし太った糖尿病患者の多い欧米人にくらべて、日本人は

生活での積み重ねが大きく影響します。

糖尿病によくないといわれている生活習慣はいくつあります。食べ過ぎ、飲みすぎ、不規則な食事・睡眠、運動不足などは、誰も

けで血糖が上がりやすくなるため、人種によつて病気のなりたちが異なっている

ため、人種によつて病気のなりたちが異なっている

いる状態が高血糖・糖尿病になります。このように「ブドウ糖が血管の中でだぶついている状態が高血糖・糖尿病になります。

糖尿病を調節しているホルモンに胰臓から分泌される「インスリン」があります。そもそも食べたものが吸収され、血液にとけている糖分が血糖なので、血糖は生きしていくために必要なエネルギー源なのです。この

タイプ）②インスリンの分泌量が少ない（日本人に多いタイプ）のふたつが重要なと考えられています。糖尿病の発症はインスリンが鍵をにぎつてているということですね。

糖尿病は生活習慣病といわれていますが、血糖値が上がってくるには、日々の

岩手医科大学は2017年に創立120周年を迎えます

